

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pía, 11, Habana.

# LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.  
A precios convencionales.

## CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 2 tomamos las siguientes noticias:

—El general de marina D. José María Quesada acaba de solicitar y de obtener su exención del servicio. Se propone tomar asiento en el Senado si en él se trata la cuestión del Tornado, por haber sido dicho general quien ha tramitado este expediente.

—Calculan algunas personas que debiendo producir 414 millones la negociación de las amortizables, y 380 la del reconocimiento de cupones, merced á estas negociaciones que dan por resultado unos 900 millones, el ministro de Hacienda podrá recoger los valores que tiene en el extranjero como garantía de anteriores negociaciones y hacer una liquidación en la caja general de Depósitos, cuyos capitales allí estancados habrán de buscar ocupación y ganancia en otras especulaciones más beneficiosas para el país. Si á esto se añadiese la creación del Banco hipotecario, la circulación del numerario en España sería abundante y fecunda para todos los intereses mercantiles é industriales.

—Para el 6 ú 8 del corriente mes es casi seguro que se baje un 2 por 100 el interés abonable á las cantidades que se impongan en la caja general de Depósitos.

—Desde ayer empezó á exigirse el interés del 5 por 100 que marca la ley de presupuestos sobre los intereses de las renovaciones y nuevas imposiciones de la caja de Depósitos.

—En sesión celebrada ayer por la junta superior de ventas de bienes nacionales, se han adjudicado 930 fincas, que habiendo salido á subasta por el tipo de 5.825,359 reales, fueron rematadas en 12.601,000, resultando un beneficio á favor del Estado de 6.775,641 reales vellón.

Las juntas provinciales de ventas han aprobado durante la primera quincena del mes de junio último la redención de 1,911 censos, capitalizados en 1.481,994 reales.

—La Gaceta de hoy publica un real decreto reglamentando el impuesto sobre caballerías y carruajes, que empieza á regir desde ayer con arreglo á las bases consignadas en la ley de presupuestos, y que ya conocen nuestros lectores:

La tarifa de este impuesto es la siguiente:

En Madrid: caballerías de regalo 10 escudos; coches de lujo de dos ruedas 16, y de cuatro 20; tartanas y carros de dos ruedas 10, y de cuatro, 12.

En Sevilla, Cádiz, Barcelona, Málaga y Valencia: caballerías de regalo 8; coches de lujo de

dos ruedas 12 y de cuatro 16; los demás vehículos de dos ruedas 6, y de cuatro 8.

En las demás capitales de provincia, puertos habilitados y poblaciones de más de 15,000 habitantes: caballerías de regalo 6, coches de lujo de dos ruedas 8, y de cuatro 12; los demás vehículos de dos ruedas 4, y de cuatro 6 escudos.

En los demás pueblos: caballerías de regalo 3 escudos; coches de lujo de dos ruedas 4, y de cuatro 8; los demás vehículos de dos ruedas 3, y de cuatro 4.

—Otro real decreto del ministerio de Hacienda, que también publica el periódico oficial, establece las reglas para la exacción del impuesto sobre las traslaciones de dominio, sin perjuicio de que se publique en su día el reglamento general para el régimen de este impuesto.

—Ha sido sancionada por S. M. la ley aprobada por los cuerpos colegisladores sobre canalización del Ebro entre Escatron y el mar.

—Se ha comunicado al gobernador superior civil de Puerto-Rico una real orden disponiendo se efectúe un nuevo reconocimiento de la isla de Monito y una rectificación ó confirmación del cálculo hecho acerca de la cantidad de guano que encierra La Mona, y que se proceda á estudiar y formular las bases que podrían fijarse para sacar en su día á pública subasta el abono indicado, remitiéndolas al ministerio á la vez que el resultado del reconocimiento que, sin pérdida de tiempo, debe practicarse.

## CORREO DE PROVINCIAS.

BALEARES.—En Ciudadela de Menorca se reunió el ayuntamiento luego que se recibió la real orden autorizando la plantación del tabaco pota en la isla, y acordó evitar una manifestación de gratitud al diputado Sr. Fivaller, cuyas gestiones han sido las que más contribuyeron á aquella disposición. También acordó adquirir el retrato al óleo de dicho señor para colocarlo en la sala de sesiones de la corporación municipal.

VALLADOLID.—En la línea del Norte, y junto á la estación de Adanero, ocurrió el sábado una nueva desgracia. Una mujer que se hallaba al lado de la vía, se arrojó delante de la máquina al pasar el tren número 2, y quedó muerta en el acto.

—Se ha hecho entrega á la autoridad, según dice un periódico de Valladolid, de la primera carretera provincial que se ha terminado. El gobernador de la provincia fué á recorrer y visitar las obras, que en breve quedarán abiertas al tránsito público.

SEVILLA.—En la noche del viernes ocurrió

una explosión en la fábrica de pólvora denominada de Santa Bárbara en Sevilla. La cantidad que ardió sería de unos cuatro quintales; pero el efecto quedó localizado entre los sólidos espaldones que circundan la fábrica, sin que haya habido que lamentar desgracias personales, merced á la buena construcción de los talleres.

CUBA.—El 15 de julio empezará ya á funcionar el telégrafo directo con la isla de Cuba. El coste de cada palabra será de 100 reales.

—El gobernador superior civil de la isla de Cuba, con fecha 15 del pasado mes de junio, participa que no ocurría novedad alguna ni en el territorio de su mando ni en ninguno de los diversos ramos del servicio público.

FILIPINAS.—El día 26 de abril último fondeó en la bahía de Manila, procedente Hong-Kong, el vapor de S. M. Narvaez, conduciendo la correspondencia pública y de oficio espedita en Madrid en 6 de marzo próximo pasado.

HUELVA.—El capitán del puerto de Huelva participa que el día 12 del corriente mes se ha colocado una boya de palastro en la punta NE. del bajo Picacho de Poniente, parte occidental del canal de la barra, llamada del Padre Santo, con objeto de indicar la posición de dicho peligro y señalar además la dirección del canal de entrada. Esta boya ofrece la ventaja de verse á mayor distancia que las dos valizas de enflacion situadas en la costa.

Participa asimismo que los bancos y canal del Padre Santo se han corrido como media milla más al SE. respecto de la situación que se les asigna en el plano de la ría de Huelva, levantado en 1862 y publicado por esta dirección en 1865, y que el braceaje de la barra ha disminuido en cuatro pies (1 m. 1).

## CORREO ESTRANJERO.

INGLATERRA.—El gobierno inglés ha resuelto que continúen los enganches de voluntarios para el ejército que estaban suspendidos. Créese que el aumento de prest que se ha decretado facilitará los enganches.

—Un despacho telegráfico de la India recibido en Londres dice que la fragata americana Sacramento ha naufragado cerca de la isla de Coronada. La tripulación se salvó milagrosamente.

ESTADOS-UNIDOS.—El presidente de los Estados Unidos, Johnston, ha hecho un viaje á Boston, donde ha sido recibido cordialmente. En el camino ha recibido muchos mensajes en sentido conciliador entre el Norte y el Sur.

—Dicen de los Estados-Unidos que el proceso

de Surrat, cómplice en el asesinato del presidente Lincoln, camina lentamente. Ha empezado el examen de los testigos de cargo y descargo, pero es tan grande su número que se cree que dure la causa hasta el otoño próximo.

—Una correspondencia de Nueva-York, hablando del estado de perturbación moral y política que allí existe, cuenta lo siguiente:

«La víspera de reunirse la convención legislativa que debe revisar la Constitución del Estado de Nueva-York, varios individuos de la misma, entre ellos el Sr. Harris Hiscock, diputado por el condado de Onondaga, se hallaban conversando en un salon del Hotel de Stanwix, cuando penetró en el mismo el brigadier general Cole y adelantándose á pasos contados, sacó un revolver y apuntó con él deliberadamente al referido diputado, el que cayó instantáneamente muerto sin haber pronunciado una sola palabra. Al verlo á sus pies cadáver, el asesino exclamó: «Lo que acabo de hacer es en castigo de que estando yo ausente en la guerra ha querido seducir á mi mujer. No he obrado con premeditación.»

Dejóse en seguida prender pro forma, pues tanto él como sus amigos creen que no habrá jurado que lo condene. Muerto el supuesto seductor y sin que pueda contradecir lo que contra él aleguen marido y mujer de connivencia, se cree que el asesino sea absuelto, no obstante que su sospechoso aserto de que ha obrado sin premeditación se encuentra contradicho por el hecho de haber llegado á Nueva-York el Sr. Cole y su interesante esposa en el mismo tren que la víctima y por haberse encontrado en el momento de su arresto otro revolver y un puñal en sus bolsillos; pero la doble calidad de general del ejército federal y de marido que se dice ofendido, son una salvaguardia, un talisman que en el estado de perversión en que se halla la opinión, muy bien podrá valer al asesino su completa impunidad.

FRANCIA.—A La Correspondencia escriben la siguiente carta:

«París 29 de junio.

Comienza el calor y las diversiones nocturnas del Campo de Marte van animándose.

Los músicos tunecinos se han duplicado; Marruecos ha traído una charanga muy original; los conciertos de la sala de Suffren no cesan; el teatro chino da funciones diarias; el internacional lo mismo, y el círculo internacional preciosísimos conciertos. Los que esquivan estos recreos que cuestan dinero, se entretienen tomando el fresco en los jardines, admirando la preciosa iluminación de los edificios egipcios, que cada día están mejor, y las luces eléctricas de los faros, que al

— 223 —

—Justamente, lo habéis adivinado; ¿y espero que estará listo?

—Tened á bien entrar en la sala, dijo Willibald abriendo la puerta. Voy á cuidar de que os traigan el almuerzo. ¿Queréis café?

—No, algo sólido, pan y vino.

—Como tenéis tanta prisa, solo puedo ofreceros asado frío y jamón.

—Es bastante. No olvidéis el vino de España.

El anciano se alejó por el corredor mientras que Gombert entraba en la sala y se dejaba caer sobre una silla junto á la mesa. Apenas hacia algunos minutos que estaba sentado, comenzó impaciente á golpear con el pie y á gruñir por la larga ausencia del mayordomo; pero este se presentó en la sala y dijo:

—Van á servirós al instante el desayuno... ¿Venís á buscar el dinero en nombre de M. Daniel?

—¿A qué viene esa pregunta? ¿No os lo he dicho? ¿Y qué diablos queríais que yo viniese á hacer aquí sino eso?

—¿Cuánto deseais?

—¡Toma, toma, el viejecito! Treinta y tres mil francos, ni más ni menos, mi buen mayordomo.

Los labios del anciano se contrajeron con una sonrisa de desprecio; sin embargo, dijo con la misma calma:

—Sin duda tenéis papeles, un poder, un recibo?

—Tengo todo lo necesario, respondió Gombert

— 226 —

mura y gruñe sin cesar, y se roe el corazón; después estalla como un salvaje y se arroja hasta el cuello en el torrente de los placeres para perder la conciencia de sí mismo. ¡Ah! mayordomo, tengo en él un amigo que no me proporciona muchos ratos agradables, podeis creerlo. Ahora que debemos vivir económicamente, no por gusto, sino por necesidad, París no es mansion para nosotros. Le he propuesto á Daniel emprender un viaje á California...

—¿A California! exclamó Willibald asustado.

—Si, mayordomo, y no solamente para buscar oro, sino que San Francisco es un verdadero paraíso para un hombre como yo, dotado de gran energía y de cierto espíritu de industria.

—¿Y Daniel ha consentido? preguntó el mayordomo con ansiedad.

—No; el solo pensamiento de un viaje lejano le inspira un horror inconcebible.

—¡Ah! ¡doy gracias á Dios! murmuró el anciano con un profundo suspiro. ¿De modo, que habeis renunciado á vuestro viaje?

—No tal, mayordomo; si Daniel no quiere seguirme, partiré solo.

—Un hombre como vos puede, en efecto, hacer rápida fortuna en California, afirmó Willibald con una expresión de alegría contenida. ¿Teneis verdaderamente el proyecto de emprender pronto un viaje al país del oro? La estación actual es la mejor, si no me engaño.

— 227 —

—Ya estaría en la mar hace dos ó tres semanas, si la amistad no me hubiese detenido. No me atrevo á abandonar á Daniel á sí mismo; sería capaz de cualquier disparate.

—¿Qué queréis decir? exclamó el mayordomo, herido por el tono profundo y misterioso con que fueron pronunciadas estas últimas palabras.

Parecía que Gombert encontraba una complacencia en decir al mayordomo cosas que pudiesen conmovérle penosamente; porque fijaba en él una mirada oblicua y sonreía con disimulo cuando el semblante del mayordomo anunciaba una profunda emoción. Sus palabras eran probablemente fingidas y exageradas; pero como hablaba comiendo y volvía muy rara vez la cara hácia el mayordomo, éste no podía observar la chispa de maligna alegría que brillaba en sus ojos.

—¿Decís que Daniel cometería un disparate? balbuceó Willibald con un tono casi suplicante. Vuestras palabras me hacen temblar. Pero sin duda me engaño. ¡Ah! ¡sería demasiado horrible!

—No, no, no os engaños. Hace un par de semanas que no habla de otra cosa mas que de levantarse la tapa de los sesos y libertarse de una vida que le disgusta.

—¡Horror, horror! exclamó Willibald palideciendo. ¡Y este podrá ser el fin de Daniel! ¡Imposible!

La estremada emoción del anciano pareció inspirar á Gombert alguna compasión; volvióse hácia él, y dijo:

derramarse sobre las hojas de los árboles producen un efecto maravilloso.

La carestía disminuye: convencidos los franceses de que la gente huye de tanta socafla como se crea para sacar el dinero, van moderando sus exigencias, y cuando se temía que no habria habitaciones, las vemos hoy anunciadas por todas partes. Uno de los especuladores se desuelga nada menos que con un anuncio de 20,000 habitaciones para arrendar, y ya que de anuncios hablo, diré á Vds. que es tal la manía de publicidad que hay aquí, que ayer he visto un anuncio de 400 metros cuadrados!

Ayer mañana tuvo lugar el ensayo de la parte musical de la magnífica fiesta de pasado mañana. Entre la orquesta y los coros se reúnen 1,000 individuos. Rossini ha presidido el acto, y el resultado ha sido completamente satisfactorio. La entrada de Rossini produjo un aplauso que creímos interminable. Jamás se ha tributado homenaje mas brillante al talento de un hombre por un público mas inteligente. Para aplaudir no obedecian á la batuta del director de la orquesta sino á los impulsos de su corazón.

La emperatriz visitó ayer la calle de España. La recibieron los Sres. Santos y Soriano Fuertes, que accidentalmente se hallaban allí estudiando. S. M. I. contempló largo rato el cuadro de la Capilla Sixtina, de Palmaroli, y encargó al Sr. Santos que si no estaba vendido el cuadro lo pidiera para las Tullerías. El señor marqués de Bedmar, que llegó en los momentos en que la emperatriz Eugenia seguía tributando elogios al afortunado artista, manifestó á S. M. I. que el cuadro habia sido adquirido por el rey de España. S. M. se enteró de otros detalles y visitó algunas de las galerías de la esposicion española acompañada por el comisario régio Sr. Bedmar y por los referidos jurados Sres. Santos y Soriano Fuertes, así como por una multitud de público que admiraba la elegancia y la belleza, cada dia creciente, de nuestra compatriota imperial. Palmaroli fué el héroe de la fiesta de ayer.

Para que formen Vds. idea del número de príncipes que hay hoy en París, les diré que en esta semana han entrado el gran duque de Baden, la gran duquesa hija del rey de Prusia, el gran duque de Mecklemburgo, el de Sajonia Coburgo Gotha, el príncipe real de Sajonia y princesa Carolina, el conde de Flandes y la condesa, el príncipe Humberto de Italia, el duque de Aosta su hermano, y el príncipe Arturo de Inglaterra. A la hora en que escribo deben llegar el príncipe de Gales y el duque Cambridge, además del sultan. Tambien vienen el lord corregidor de Londres, los scherriffs y los aldermans que componen el ayuntamiento de la City. Sabido es que este ayuntamiento se compone de 486 individuos. De Londres han llegado ya los carruajes de gala que han de usar aquí.

Para que formen Vds. idea de la concurrencia que asistirá á la gran fiesta del lunes, diré á ustedes que acabo de ver el billete 23,112.

Después de esta gran fiesta habrá otra el 4 en el palacio de la Industria bajo la direccion de Hailr, y en ella se cantarán por mil orfeonistas las

mejores piezas de Auber, Gunot, Glük, Rossini, Meyerbeer, Meul, Feliciano David, Berlioz, Adam y Haydn.

Los ensayos agrícolas de Bellancourt van dando magníficos resultados. ¿Qué hacen nuestros agricultores que no vienen?

Aun no se han publicado los detalles sobre premios. Hay que examinarlos detenidamente y ya hablaré á Vds. del asunto. Entre tanto no puede juzgarse acertadamente de la parte que nos corresponde. Puedo anticipar á Vds. que uno de nuestros trigos tiene medalla de oro y otras dos de oro tambien nuestras harinas.

Iguales premios han merecido los azúcares cubanos de los Sres. Alonso y Poey; en vinos creo que tenemos seis ó siete medallas de oro, de las que la primera la ha obtenido Montaner, de Reus.

A última hora: El sultan no llegará hasta mañana á las cuatro de la tarde. Hoy á las nueve ha llegado á Tolon, y la recepcion ha sido espléndida y brillante. Abdul Azis es el primer soberano otomano que visita el Occidente, y el pueblo parisiense le recibirá con respeto y consideraciones. El conde de Palikao ha salido á recibirlo á Lyon.

CENTRO AMÉRICA.—Las noticias de Panamá alcanzan al 5 de junio. Las recibidas de Bogotá de fecha 2 de mayo dicen que los diputados de la oposicion estaban ocultos ó fugados. Los Estados de Tolima, Magdalena, Santander y Antioquia se habian sublevado contra el dictador Mosquera.

ITALIA.—Se ha dicho en la cámara de diputados de Italia que el proyecto de ley sobre la venta de los bienes del clero no se discutiría en esta sesión, y que se habian hecho nuevas proposiciones al ministerio sobre el referido asunto.

PRUSIA.—El gobierno prusiano ha entablado negociaciones con los propietarios de los establecimientos de juegos de Hamburgo y Wiesbadem, sobre las condiciones que necesitan llenar para que las bancas subsistan algunos años mas.

—Prusia pretende que tiene derecho á guarnecer con sus tropas las fortalezas alemanas de Ulma, Rastadt y Landau. Los periódicos franceses creen que esto es contrario á las estipulaciones del tratado de Praga.

—Las correspondencias que hoy recibimos de Hannover, dicen que se han verificado nuevas prisiones en número bastante considerable. Entre las personas detenidas se encuentra un criado de la cámara del rey que acababa de llegar á Viena.

AUSTRIA.—El gobierno austriaco ha entablado negociaciones con el Nuncio apostólico sobre la revision de algunos artículos del Concordato que se refieren al matrimonio y á la instruccion pública.

—El emperador de Austria, segun una carta de Viena, solo ha consentido en retirar el proyecto de fortificar la capital, ante la amenaza de dimitir que le hizo el Sr. Beust, presidente del Congreso.

—El ayuntamiento de Viena ha resuelto enviar dos diputaciones, una al emperador y otra al baron de Beust, dándoles las gracias por la amnistía dada á los delinquentes políticos de 1848.

MÉJICO.—Empiezan á llegar pormenores sobre la caía de Querétaro en poder de los juaristas.

Hasta el 7 de mayo los sitiados no habian cesado de fatigar á los sitiadores, haciendo hasta quince salidas y librando combates parciales en que la ventaja quedaba por su parte. Del 7 al 15 se pasó en la mayor tranquilidad. Los imperiales reunian todas sus fuerzas y las concentraban para un ataque general que debia verificarse el 15 por la mañana. Todos los planes estaban concentrados y dadas las órdenes, teniendo gran confianza en que si los juaristas no eran completamente destrozados, al menos se les obligaria á levantar el sitio. En este momento crítico fué cuando los juaristas encontraron un miserable que vendiera al emperador, que le habia colmado de beneficios, y á sus compañeros de armas.

Este héroe de ingratitud se llama el coronel Miguel Lopez, gobernador que fué de la plaza y castillo de Chapultepec y despues coronel del regimiento de caballería de la emperatriz; comandante de la escolta de esta princesa era amigo íntimo de Maximiliano que le habia colmado de favores, siendo padrino de uno de sus hijos. Los franceses le habian condecorado con la legion de honor. Tal es el hombre que se ha vendido por tres mil onzas y con él á los hombres y la causa á que debia su elevacion y fortuna. Dias antes del 15 Lopez habia tenido comunicaciones secretas con el general juarista Velez. Conocia el complot Escobedo, pero no preveia la estension y los resultados que debia tener. Así fué que el primero á quien admiró que la fortaleza de la Cruz considerada como inespugnable hubiese sido tomada por un peloton de doscientos hombres sin disparar un tiro fué el general en jefe juarista que entonces hizo entrar en la ciudad un cuerpo de tropas mandado por el coronel Palacio. Esta entrada se hizo á media noche y la sorpresa fué completa.

Los soldados dormian al lado de sus armas en pabellones, bajo la confianza de que vigilaba la ciudadela que habia dejado de protegerlos. Cerca de la tienda de Maximiliano, el emperador fué uno de los primeros en despertar, y cuando le intimaron la rendicion, con la frente erguida y la espada en la mano manifestó que estaba dispuesto á entregar esta al general en jefe. Llamaron entonces á Escobedo, que se hallaba á una legua de distancia, y este recibió la espada del emperador. No hubo pues combate, ni siquiera se disparó un tiro. La ciudadela de la Cruz, que era la llave de la poblacion, fué entregada á los sitiadores por el mismo jefe encargado de defenderla.

CANDÍA.—Las noticias de Candía de origen griego desmienten la victoria que se decia alcanzada por Omer-baja, diciendo que su expedicion á Laslithi no ha tenido mas resultado que el destruir los turcos algunas aldeas, perdiendo de ciento á doscientos hombres, mientras que los insurrectos solo han perdido 30. Estos conservan sus fuertes posiciones entre Laslithi y Mesara, teniendo libre comunicacion con las otras provincias. De vuelta á Canea, Omer-baja prepara una nueva expedicion contra Sphakia.

—Las noticias que recibimos de Atenas confirman la de que Omer-baja acaba de obtener una gran victoria contra los sublevados.

ITALIA.—El partido de Garibaldi en Italia re-

chaza la responsabilidad en las dos tentativas que ha habido para penetrar en los Estados de la Santa Sede; pero lo cierto es que Garibaldi ha escrito varias cartas al comité revolucionario de Roma y al de la emigracion en Florencia y que sus dos hijos políticos han desaparecido.

ROMA.—Segun despachos telegráficos de Roma, no se ha conocido en aquella capital, tan rica en recuerdos de grandes acontecimientos, una solemnidad tan fastuosa, brillante y concurrida como la celebracion del Centenar de San Pedro. La poblacion apenas podia contener la inmensa muchedumbre de forasteros, y sin embargo la festividad ha pasado sin que el menor desorden turbe la tranquilidad pública.

INDIA.—Las últimas noticias de Shang-Hay, que alcanzan al 21 de mayo, dicen que la entrevista de los representantes europeos en el Japon con el Taicoun en Osaka, ha sido muy satisfactoria.

## DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 1.º.—Se ha verificado con gran solemnidad é inmensa concurrencia la distribucion de premios á los espositores de todas las naciones.

El espectáculo que ofrecia el Campo de Marte era magnífico. No hay palabras para describir el entusiasmo que ha reinado durante la ceremonia y despues de ella.

El discurso del emperador ha sido eminentemente pareefico. Aclamaciones incesantes y entusiastas acogieron todas y cada una de sus frases.

El príncipe y la familia imperial, el sultan y los príncipes herederos, y todos los miembros de familias reales, residentes en París, han asistido á este solemne y concurridísimo acto.

## La Abeja Montañesa.

SANTANDER 4 DE JULIO.

Si son dignas de alabanza las medidas de precaucion que hasta ahora se han adoptado por la autoridad superior de la provincia, á fin de atajar los progresos de la epizootia que empezó á desarrollarse en algunos pueblos de la parte central de la misma; si entre esas medidas se procuró desde los primeros momentos de la invasion de tan funesta plaga incluir la de suspension de ferias y mercados, creyendo necesario evitar las grandes aglomeraciones de ganado vacuno en un punto dado, si todo eso pudo y debió considerarse como absolutamente indispensable para combatir el mal é impedir que adquiriese mayores proporciones; despues del tiempo transcurrido, y cuando se ha visto que la enfermedad se ha localizado en cierto modo, y que en la gran mayoría de los distritos rurales se conserva un estado completo de

— 228 —

—Tranquilizaos respecto á este punto, mayordomo; peso no sucederá! Daniel no tiene el valor necesario para una accion semejante.

—¡Biv valor! esclamó Willibald indignado; la cobardía, querreis decir.

—Sí, el valor de la cobardía, dijo el otro chancéandose. Y además, mayordomo, ¿no estoy yo con él para impedirle que cometa semejante simpleza? Debíais estarme reconocido por mis envidias, porque si yo no velase sobre Daniel con la solicitud de la amistad, hace mucho tiempo que se habria cumplido ese hecho, cuya idea solo os hace temblar. ¿Qué diablos, mayordomo! ¿por qué enviásteis á Daniel á París, despues de haberle llenado la cabeza de pueriles ilusiones y haberle dado acerca de la virtud y el vicio ideas que debian exponerle á las mil y mil redes que están allí tendidas á los jóvenes ricos y sobre todo inocentes? Este jamon es riquísimo, mayordomo, y este vino tiene el sabor de un verdadero néctar. Se puede decir que el hambre es la mejor salsa.

M. Willibald oyó apenas las acusaciones que Gombert lanzaba contra él; levantóse con los ojos bajos y estraviados por argumentos pensamientos.

Después irguió la cabeza, y dijo con febril precipitacion:

—¡Voy á París! ¡Quiero hablar con Daniel! ¡Quiero decirle cosas que le libertarán quizá de sus horribles pensamientos! Dejad que os acompañe; partiré con vos.

— 228 —

—Cuenta cabal; treinta y tres mil francos! Esto no abulta mucho, ¿es verdad? Podria uno llevarse sobre sí un millon sin sentir el peso.

—Son billetes del banco de Bélgica, observó el anciano; hariais bien en cambiarlos en casa de algun banquero de Courtrai por papel francés, á fin de perder menos en el cambio.

—Eso no me apura mucho, mayordomo, replicó Gombert; pero os doy gracias por vuestro amistoso consejo... Y ahora, á almorzar. Tengo una hambre rabiosa...

Instalóse cómodamente, cortó algunos pedazos de asado, y comenzó á devorar con verdadero apetito, humedeciéndolo todo con algunos vasos de vino.

—¿Puedo á mi vez preguntar qué tal le va á M. Daniel en París? preguntó Willibald.

—Todo cuanto queráis; estoy completamente á vuestro servicio, mayordomo. Me gusta hablar cuando como. ¿Daniel? ¿Qué os diré? Es un loco que hace mucho tiempo hubiese hecho las mas enormes tonterías si yo no hubiese velado por él.

—Pero cómo se encuentra de su enfermedad nerviosa? ¿Está curado quizás?

—¿Curado? dijo Gombert riéndose. Está mucho peor que antes. Su visita al Wulfhof no le ha sentido bien. Ahora está perseguido por yo no sé qué pensamientos secretos que no le dejan tregua ni reposo. Unas veces se niega, por espacio de semanas enteras, á poner el pié fuera de casa, y mur-

— 224 —

tendiendo al mayordomo un legajo de papeles. Ya conocemos vuestra exactitud, y sabemos que no soltariais el dinero, si se pudiese contestar una sola letra de esos papeles. Así, hemos tomado nuestras precauciones para no partir de aquí sin haber terminado el asunto. Examinad el poder legalizado por escribano y el recibo firmado. Uno de los dos solos seria bastante. ¿No es así?

M. Willibald estaba ocupado todavia en leer el poder. Cuando hubo examinado este documento y tambien el recibo, murmuró:

—No tengo objecion alguna que hacer; todo está en regla...

Diciendo esto, sacó del bolsillo una gruesa cartera, tomó de ella un paquete de billetes de banco, y poniéndolo delante de Gombert, dijo:

—Hé aquí la suma, treinta y tres mil francos. Dignaos ver si falta algo.

—¡Ah! ¡vamos, esta vez estais condescendiente! esclamó Gombert sorprendido. Yo estaba hablando como si no dudase de la inmediata entrega del dinero; pero me atrevo á confesaros, mayordomo, que esperaba vacilacion y resistencia por vuestra parte. Os doy gracias con todo mi corazón; creo que en el fondo sois un buen sujeto. Con vuestro permiso, voy á contar este legajo de billetes.

Mientras Gombert contaba uno á uno los billetes, la vieja criada entró en la sala con una gran bandeja, y depositó sobre la mesa el almuerzo y tambien la botella del vino.

salidad, como debe constar por los minuciosos datos recogidos en la seccion del ramo, parece llegado el caso de pensar seriamente en otros inconvenientes harto graves que surgen del estado de interdiccion en que permanece ese ramo de riqueza, sin cuyo auxilio y sin cuya oportuna explotacion, digámoslo así, la mayor parte de los pueblos no pueden levantar las cargas que sobre ellos gravitan. Esta es la verdad: se aproxima la época de exaccion del primer trimestre de contribuciones, y es la presente estacion una de las en que mayores apuros se experimentan en los pueblos para proporcionarse recursos con que vivir hasta la recoleccion de la cosecha; no hay por desgracia obras públicas ni trabajos extraordinarios de ninguna clase que pudieran servir en parte de compensacion á tan precario estado de atonia; deduciéndose de ello las consecuencias que todos comprenden, que no solo se presienten, sino que se tocan ya en mucha parte.

Sin ser nosotros pesimistas, pensamos desde hace dias en llamar la atencion de nuestra celosa autoridad superior provincial sobre el nada lisonjero aspecto que presenta el país colocado en circunstancias tan escepcionales, y solo habiamos aplazado la esposicion de estas reflexiones hasta convencernos de que eran reales y positivas las noticias que teniamos del estado de sanidad en que permanecen los ganados en la mayoría de los pueblos.

Si esto es cierto, y si continúa todavía por un poco mas de tiempo eso que hemos llamado estacionamiento de la temible epidemia, creemos compatible con las justas medidas que vienen rigiendo hace algunos meses la modificacion necesaria que vamos á indicar, la cual por otra parte es análoga al término medio que se acordó recientemente para el aprovechamiento de los pastos en los llamados puertos altos de Cabuérniga y Reinosa.

Se creyó conciliable la reunion de ganado en aquellos puertos con las medidas sanitarias anteriormente prescritas, adoptándose las reglas acordadas, previa consulta de la Junta de Agricultura. Bajo las mismas reglas y con idénticas precauciones no vemos inconveniente en que se acordase desde luego levantar la prohibicion para celebrar ferias de ganado vacuno, siempre que se justifique en forma el estado de completa sanidad de los ganados, de la misma manera que se ha permitido el paso y la reunion de cabañas en los puertos altos, para evitar los graves males que hubiera ocasionado una rigurosa medida prohibitiva de aquella facultad.

Hemos dicho antes, y lo repetimos, que es una necesidad imperiosa, absoluta, indeclinable la que tienen los pueblos de poder disponer de los ganados como recurso único con que cuentan para atender á su subsistencia y al levantamiento de cargas públicas. Quien duda de la verdad de este aserto no conoce ciertamente las necesidades de los pueblos de nuestra provincia, ni sus recursos, ni el modo de ser de los distritos rurales.

Pues bien, si en la época ya cercana, en la cual acostumbran á hacer sus ventas los ganaderos, ha de subsistir la prohibicion de ferias en absoluto, cuéntese desde luego con que lo que no haga la epizootia lo hará el hambre en el invierno, y de todas suertes el pobre labrador que cuenta con el producto de una res vendida para salir de sus ahogos no escasos, tendrá que vender su maíz, sus alubias y su heno, y después de comerse la res que no ha podido vender, por no permitírsele la falta de mercado, se encontrará al cabo, en lo mas riguroso del invierno, en una situacion

que no queremos describir, pero que no será por eso menos cierta y espantosa.

No hacemos por ahora mas que señalar el peligro, é indicar el remedio como por via de escitacion á los que pueden aplicarle. Sin embargo, nos proponemos en caso necesario volver sobre un asunto tan vital para nuestro país, si vemos que las corporaciones locales descuidan, como es probable, el impetrar de la superior autoridad las medidas salvadoras que la situacion reclama.

Segun verian nuestros lectores, en el número de ayer publicamos el real decreto espedido por el ministerio de Gracia y Justicia sobre la disminucion de los dias festivos en España, y el breve espedido por Su Santidad con el propio objeto el 2 de Mayo anterior.

En verdad que no podemos menos de aplaudir una reforma de esta naturaleza, tan reclamada desde hace mucho tiempo por todos los hombres liberales del país. Los inmediatos beneficios que á esta mejora deben seguir demostrarán á los que combatian la reduccion de las festividades religiosas, lo equivocado de sus apreciaciones en la manera de juzgar la cuestion.

Nosotros que en las columnas de LA ABEJA acostumbramos á dar siempre la debida preferencia á todo cuanto se relaciona mas ó menos directamente con el fomento de la agricultura, industria y comercio, celebramos el resultado de las gestiones practicadas por nuestro gobierno cerca de la corte de Roma, de cuya realizacion nos prometemos notorias ventajas. Con referencia al presente asunto nos seria fácil entrar en largas consideraciones, de que ahora prescindiremos, para probar nuestra opinion en la materia.

De todos modos la supresion de algunos dias feriados representa un verdadero capital para el trabajo y la produccion en el país, que no puede menos de recaer en provecho de sus intereses. Aun los mas susceptibles en asuntos religiosos deben haber quedado complacidos con el referido arreglo, toda vez que España queda asimilada á los Estados Pontificios en festividades de la Iglesia.

Después de hechas estas pequeñas indicaciones y sin ánimo de entrar en un detallado análisis de los principales puntos que entraña el decreto á que aludimos, réstanos solo felicitar de nuevo á cuantos hayan contribuido á realizar esta importante mejora.

En nuestro número del dia 2 publicamos el real decreto sobre supresion de Juzgados, espedido con fecha 27 de junio por el ministerio de Gracia y Justicia. A continuacion insertamos la relacion de los Ayuntamientos íntegros de los Juzgados suprimidos en esta provincia y que se agregan á otros partidos judiciales:

«PROVINCIA DE SANTANDER.—Se suprime el Juzgado de *Castro-Urdiales*. Se agregan al de Laredo todos sus Ayuntamientos.

Se suprime el Juzgado de *San Vicente de la Barquera*. Se agregan al de Cabuérniga los Ayuntamientos de Lamason (Valle de).—Rionansa (Valle de).—San Vicente de la Barquera.—Valdáliga (Valle de).—Val de San Vicente.

Se agregan al Juzgado de Potes los Ayuntamientos de Herrerías (Valle de las).—Peñarrubia (Valle de).

Se agregan al Juzgado de Torrelavega los Ayuntamientos de Albóz de Lloredo (Valle de).—Comillas.—Ruiloba.»

Algo tenemos que esponer respecto á la conveniencia ó inconveniencia de la division que se ha hecho de ciertos pueblos, especialmente de los que componian el partido de San Vicente de la Barquera; porque en realidad se han cometido algunos errores que será menester remediar prontamente; pero hablaremos de ello otro dia con la estension que merece.

## VARIEDADES.

### Cancionero popular.

Coleccion escogida de seguidillas y coplas recogidas y ordenadas por D. Emilio Lafuente y Alcántara, de la Real Academia de la Historia.

#### PROSPECTO.

En ningun género de literatura será acaso tan rica nuestra patria como en aquel que brota naturalmente y sin esfuerzo alguno, y se mantiene y propaga en esteras desdeñadas de los eruditos. A cada momento llegan á nuestros oidos millares de composiciones bellísimas, fruto de un poeta desconocido y siempre oculto, pero el más fecundo de los poetas, porque se inspira solo de sus propios sentimientos; por todas partes nos halagan los ecos de una sencilla y armoniosa poesía, que por sobrado vulgar despreciamos, y oímos con indiferencia, y por inútil damos al olvido. Este poeta es el pueblo; esta poesía sus cantares. No hay cosa mas digna de atencion y estudio que el carácter y las costumbres de aquella parte del vulgo con quien la fortuna fué menos propicia, y que aun disfruta en poco los beneficios de la civilizacion; y en nada se revelan tanto como en esas ligeras y agradables composiciones, pura y genuina manifestacion de sus sentimientos mas íntimos, que se nos muestran sin artificio ni disimulo, con ingenuidad á veces ruda, siempre enérgica y espresiva.

Dar á conocer ahora, y conservar para lo futuro estos cantares, no solo apreciados en el concepto literario, como una muestra de verdadera y rica poesia, sino tambien útiles para el estudio de las costumbres, lenguaje y sentimientos de nuestro pueblo, tal es el objeto que nos hemos propuesto al dar á luz la presente coleccion. Nadie duda que si hoy poseyéramos un libro semejante de los antiguos tiempos, mayor enseñanza y pormenores mas interesantes habria de proporcionarnos sobre la vida íntima de nuestros antepasados, que las crónicas y relatos en cuyo estudio tanto y tan justamente se afanan historiadores y anticuarios, y las poesías atildadas de cortesanos ingenios, llenas de sentimientos ficticios y de artificiosas ideas.

Para formar esta coleccion se ha tenido presente todo cuanto se ha publicado hasta ahora; pero en su mayor parte consta de los muchos cantares recogidos por el colector de boca del pueblo, así como de los no escasos que sus amigos le han proporcionado de diferentes provincias, y de otras colecciones manuscritas de que le ha sido dado disponer, poseyendo en la actualidad mas de quince mil de todos géneros. Entre ellos se han elegido como mejores y mas característicos los cuatro mil quinientos de que consta próximamente el *Cancionero*, con la publicacion del cual creemos prestar algun servicio á la literatura patria.

Se ha procurado conservar á cada copla su forma propia, sin alteraciones ni enmiendas, eligiendo, entre las numerosas variantes que á cada paso se ofrecen, la dición que parece mas característica, anotando las demás, que pueden tener algun valor, é indicando simplemente con letra bastardilla las locuciones viciosas ó palabras adulteradas.

El *Cancionero popular* consta de dos volúmenes en 8.º, buen papel y esmerada impresion, de mas de 400 páginas cada uno, comprendiendo el primero 1,500 seguidillas, clasificadas convenientemente, y precedidas de un discurso sobre la poesia popular. El segundo contiene 3,000 coplas, con numerosas variantes y notas.

Esta importante obra es conveniente á todas las clases de la sociedad y puede considerarse como el verdadero libro popular: su amenidad y variedad es tal, que nunca envejecerá, siempre será de moda, en todo tiempo y en cualquier circunstancia procurará distraccion al lector; y á fin de hacerle accesible á todas las fortunas, se vende al ínfimo precio de 28 rs. en Madrid y 34 en provincias, franco de porte.

Las siguientes cuartetas darán una idea de lo gracioso y sencillo de nuestro *Cancionero*.

Desde tu casa á la iglesia  
He de plantar una parra,  
Para que vayas á misa,  
Sin darte el sol en la cara.

Ayer en misa mayor  
Hice un pecado mortal:  
Puse los ojos en tí,  
Y los quité del altar.

Te quisiera comparar...  
Pero no, que me condeno,  
Con la Virgen del Pilar:  
Eres un poquito menos.

Ya te he dicho que no vayas  
A misa donde voy yo;  
Ni tú rezas, ni yo rezo,  
Ni estamos con devocion.

A una niña en la carrera  
Se le cayó el abanico,  
Y fueron á recogerlo  
Entre cuatro señóricos.

Diez años despues de muerto,  
Y de gusanos comido,  
Letreros tendrán mis huesos,  
Diciendo que te he querido.

Eres tú la que le quitas  
El color á la manzana,  
Y la blancura á la nieve,  
Y la frescura á las aguas.

Los rusos vienen por tierra,  
Los ingleses por el agua,

Y yo, que soy español,  
Me estoy tumbado en la cama.

### Medios de proporcionarse esta obra.

1.º Remitiendo en carta franca al Sr. Pailly-Baillere, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 8, Madrid, el importe de ella, en libranzas de la Tesorería central, Giro mútuo de Unagon, ó en último caso, sellos de franqueo.—2.º Tambien la facilitarán las principales librerías del reino, ó los corresponsales de empresas literarias y de periódicos políticos.

## GACETILLAS.

**De viajes se trata.**—Como verán nuestros lectores en la seccion de anuncios, la empresa del ferro-carril de Isabel II ha establecido un viaje de recreo á París por un precio sumamente módico, que contribuirá sin duda alguna á que sean muchas las personas de esta poblacion que vayan á visitar la Exposicion Universal, aprovechando esta oportunidad que proporciona la compañía de la citada línea.

Quisiéramos, sin embargo, que este acuerdo de la empresa se hiciera estensivo á Palencia, Valladolid, Burgos, Madrid, etc., toda vez que siendo tantas las personas que desde los indicados puntos se trasladan todos los años á bañarse en nuestras playas, redundaría en beneficio de la compañía del ferro-carril y del público la reduccion de los actuales precios. Esperamos que esta indicacion será atendida por quien corresponda, contribuyendo á aumentar la concurrencia que todos los años viene á disfrutar del templado clima de Santander en la presente estacion.

**Cantares.**—Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el prospecto que insertamos en la seccion de variedades del *Cancionero popular* que ha publicado últimamente en la corte D. Emilio Lafuente y Alcántara, académico de la lengua. Recomendamos su adquisicion á los amantes de las buenas letras.

## SECCION MARITIMA.

### BUQUES ENTRADOS.

Quechemarin Javiera, de 39 ts., cap. D. G. Anduiza, de Bayona con 95,600 duelas á D. D. Agüero.

Lancha San José, de 6 ts., cap. D. M. Arrinda, de Lequeitio con flejes á D. D. Agüero.

Goleta francesa Jeune Ste. Vincent, de 121 toneladas, cap. Mr. Dicumegarde, de Cardiff con carbon para el ferro-carril de Isabel II.

Bergantin-goleta id. Hippolite Marie, de 78 toneladas, cap. Mr. Guigeau, de Nantes en lastre para Suances.

Vapor Itálica, de 157 ts., cap. D. M. Laguna, de Bilbao con carga para Sevilla y escalas.

Quechemarin Ntra. Sra. del Socorro, de 19 toneladas, cap. D. C. Goicoechea, de Bayona con 4,200 tablas pino y 200 fajos listones á D. C. Jado: 3 bultos cuerdas á D. G. R. Parra.

Polacra goleta María, de 120 ts., cap. D. N. Segarra, de Torrevieja con sal para la Hacienda.

### BUQUES DESPACHADOS.

Patache Luisa, de 19 ts., cap. D. J. Bermudez, para Gijon con cueros, harina y otros efectos.

Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. don V. Alonso, para Bilbao con azúcar, cacao y otros efectos.

Quechemarin Celestina, de 19 ts., cap. D. F. Aguilera, para Llanes con harina, aguardiente, madera y otros efectos.

## Plaza de Toros.

### GRAN LUCHA DE FIERAS

para el domingo 7 de julio. (si el tiempo lo permite.)

Segun el programa que tenemos á la vista, el Sr. Geró, dueño de una gran coleccion de fieras y animales sábios, que acaba de llegar á esta ciudad, ha acordado dar en este dia una funcion cuyo orden se anunciará por carteles.

Precios.—Palcos sin entrada 10 rs.—Entrada general 2 id.—Niños y soldados sin graduacion 1 idem.

El despacho de billetes estará situado en la misma plaza, en el sitio de costumbre.

Las puertas se abrirán á las cuatro de la tarde y la funcion dará principio á las 5 y cuarto.

Notas.—Se invita á todos aquellos que tengan perros de presa para dicha lucha y quieran llevarlos; se les dará la entrada gratis. No podrá recibir ninguno de estos perros sin permiso del director.

No se permitirá la entrada en el redondel de la plaza.

No se admitirá dinero en las puertas de la plaza.

### Para Sevilla,

con escalas en Coruña y Cádiz.

Saldrá de este puerto del 9 al 11 del mes de Julio el magnifico vapor español nombrado VELAZQUEZ.

Al mando de su capitán D. José Vives.

Admite carga y pasajeros.

Le despachan sus consignatarios los señores hijos de D. Francisco Diaz, y su corredor D. Cefirino G. de Arce, Rivera, núm. 25.

## SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de B. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 15 de Mayo de 1867.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

PRECIOS.			Estaciones.	Tren n.º 1.		Tren n.º 5.		PRECIOS.			Estaciones.	Tren n.º 2.		Tren n.º 6.		Tren n.º 7.	
1.º	2.º	3.º		Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º		Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
4 25	3	1 75	Santander.		8 45	4 15	4 30	5 50	3 75	2	Alar.	12 12	11 52				
6	4	2 25	Boo.		9 2	4 32	5 50	3 75	2	Mave.	12 12	12 14					
10 75	7 50	4	Guarnizo.		9 7	4 41	10 25	7	4	Aguilar.	12 32	12 31					
18 50	12 75	7	Renedo.		9 25	5 5	12 75	8 75	4 75	Quintanilla.	12 44	12 40					
24 25	14 75	8	Torrelavega.		9 47	5 18	16 50	11 25	6 25	Mataporquera.	1 4	1 6					
25	17 25	9 50	Las Caldas.		10 6	5 36	21 25	14 75	8	Pozaxal.	1 26	1 23					
26 50	18 25	10	Los Corrales.		10 22	5 52	27	18 75	10 25	Reinosa.	1 40	2 19					
28	19 25	10 50	Las Fraguas.		10 42	6 11	32 25	22 25	12 25	Santiurde.	2 41	2 43					
29 25	20	11	Santa Cruz.		10 52	6 20	34	23 25	12 75	Pesquera.	2 49	2 51					
39 75	27 25	15	Portolin.		11 5	6 59	33	23 25	12 75	Montabliz.	3 8	5 10					
41 25	28 50	15 50	Barceña.		11 11	6 40	44 50	30 50	15 75	Barceña.	3 33	5 41					
47 5	32 50	17 75	Montabliz.		11 58	7 4	46	31 75	17 25	Porolun.	3 46	5 43					
52 50	36	19 75	Pesquera.		12 29	8 32	47	32 50	17 75	Santa Cruz.	3 54	5 56					
57 25	39 25	21 50	Santiurde.		12 41	9 43	48 75	32 50	18 25	Las Fraguas.	4 1	6 5					
61 25	42 25	23	Reinosa.		1 21	1 51	53	35 50	20	Los Corrales.	4 16	7 18					
63 50	43 75	24	Pozaxal.		2 16	2 19	55 50	33 25	21	Las Caldas.	4 26	7 52					
68 25	47	25 75	Mataporquera.		2 37	2 40	58 75	40 50	22	Torrelavega.	4 43	8 9					
73 50	50 50	27 75	Quintanilla.		2 55	3	63	43 25	23 75	Renedo.	5 2	8 50					
			Aguilar.		3 8	3 12	67 75	46 50	25 50	Guarnizo.	5 21	8 53					
			Mave.		3 28	5 31	69 75	47 75	26	Boo.	5 30	9 1					
			Alar.		3 48		73 50	50 50	27 75	Santander.	5 47	9 19					

Tren-correo ascendente.

Ll.	S.	Ll.	S.
	M.		T.
			N.
			30
			8
			30
			9
			35
			9
			55
			11
			14
			11
			32
			7
			30
			7
			30
			M.

Tren-correo descendente.

Ll.	S.	Ll.	S.
	M.		T.
			N.
			30
			8
			30
			9
			35
			9
			55
			11
			14
			11
			32
			7
			30
			7
			30
			M.

Ferrocarriles de Isabel II, del Norte de España, Mediodía y Orleans de Francia.

## VIAJE A PARIS.

VISITA A LA ESPOSICION UNIVERSAL.

12 dias de permanencia en Paris.

Tren especial con coches de segunda clase.

380 reales de Santander á Paris, ida y vuelta en 2.ª clase.

Salida de Santander el dia 10 de julio.

Salida de Paris el dia 24 del mismo.

Se esponderán billetes directos en la estacion de Santander. 4-4

## LAMPARAS ALUMBRADO de Gas Mille.

sin liquido. Por UN real, 50 HORAS DE LUZ.

Nada de mal olor.

Nada de poder mancharse.

Fuera todo peligro de explosion.

Los SRES. PASCUAL Y CORTADA, unicos representantes en Santander de la casa Leplay, Noel y compañía, de Paris. Depósito, calle de la Blanca, num. 8.

**Sirope de FORGETT** AVISO A LOS SRES. MEDICOS.

Curas, Catarros, Tosse, Coqueluches, Infiltraciones de los bronquios y todos los enfermedades de l'estomago, es un remedio igualmente bueno para niños, como para adultos.

Doctor CHABLE, 36, calle Vivienne, en Paris. Precio en España: jarabe 16 rs. frasco. En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Española en Madrid, 51, calle del Sordo, antes Esposicion Etranjera, calle Mayor, num. 10, sirve los pedidos. 5-1

### Aviso al público.

Se arrienda un horno en la calle de la Concor- dia. La persona que guste informarse, puede diri- girse á D. Luciano Gutierrez, Librería, cae del Correo. 5-5

Se desea traspasar el almacen de comestibles y café de encima del puente, como asimismo el lo- cal de pecho de bebidas sito en la misma casa con la entrada por la calle de Atarazanas, ó sea debajo del puente. La persona que desee adquirirlos pue- de acudir á dichos establecimientos, donde se da- rán pormenores. 3

### LA PENINSULAR.

Los tenedores de obligaciones de dicha sociedad pueden desde este dia presentarse á cobrar los cupones vencidos en 30 de junio último, en la subdireccion de esta capital, previéndoles que es indispensable la presentacion de la lámina para efectuar el pago.

Los imponentes en capital sin riesgo ó renta á voluntad que quieran cobrar el interés de 3 por 100 correspondiente al último semestre, se servirán presentar sus respectivas pólizas para hacerles

el pago con arreglo al capital que representan sus liquidaciones en 30 de junio último.

El pago estará abierto de 9 á 12 de la mañana los dias no feriados.

Santander 1.º de julio de 1867. - d15 4

## GRAN FABRICA CATALANA

DE REFRESCOS

DE SEBASTIAN CAMPS.

Especialidad en gaseosas de limonada, naranjada, rosa y canela, aguas mi- nerales, aguas de Seltz, carbónicas, y Seltz doble purgante.

Ventas al por mayor y menor en el despacho y fábrica, calle de Burgos, num. 35, Alameda. Se sirve á domicilio, dando aviso. 3

En la tienda El Desengaño se acaban de recibir muelles de todas dimensiones, gutaperchas, crin vegetal, agremanes, tachuelas doradas, clavos celosia, buen surtido de botones de todas clases y otros muchos artículos. 6a2

## Lloyd de España.

Diario economista, marítimo, mercantil, industrial, de noticias y anuncios.

Se publica en Barcelona.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Fuera de Barcelona, . . . . . 36 rs. trmtr. Etranjero y Ultramar. . . . . 78 id. id.

**MALES DE GARGANTA**  
Inflamaciones de la Boca

**PASTILLAS DE DETHAN**

CON SAL DE BERTHOLLET

Recomendadas por los medicos de los hospitales de Paris, contra los males de garganta, el erupio, las anginas, ulceraciones y contra las inflamaciones de la boca. Dan flexibilidad á la garganta, frescura á la voz, corrigen el mal aliento, destruyen las irritaciones que causa el tabaco, y evitan los efectos tan desastrosos del mercurio para la dentadura.

**OPIATA DE DETHAN**  
BERTHOLLET CON SAL DE BERTHOLLET

Recomendado á las personas cuya dentadura se deseara ó mueve, cuya encias sangran, y á las que hacen ó hicieron uso del mercurio. Conserva blanca la dentadura.

**ELIXIR Y POLVOS**  
BERTHOLLET CON SAL DE BERTHOLLET

Merece á su perfume y sabor agradable, sus calida- des tónicas y refrescantes, son utilísimos para el tocadór, ó indispensables para la conservacion de los dientes. — Destruyen las inflamaciones y refres- can la boca produciendo una salivacion moderada y conveniente. — Usense al mismo tiempo.

Precio en España: Pastillas, 46 rs. — Opiata, 16 m. — Elixir, 10 rs. — Polvos, 10 rs.

DEPOSITOS:  
En Paris, Dethan, farmacéutico, faubourg Saint- Denis, 80. — En Madrid, D. José Simon, caballero de Gracia, 41. — y en la Agencia Franco Española, calle del Berdo, 31.

En Santander, en las principales farmacias. 1

Paris, 36, calle Vivienne, D.

## CHABLE MEDICIN SPECIAL

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFEECCIONES GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL.

**DEPURATIF du SANG**  
30,000 curas de empeines, afecciones cutaneas, virus y enfermedades secretas, acritudes y humores de la sangre, prueban bastante bien que un depurativo vegetal (sin mercurio), y mis **BANOS MINERALES** son los unicos medicamentos que curan radicalmente estas afecciones.

**PLUS DE COPAHU**  
El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el unico que cura enseguida las Gonorreas, Relajaciones y Debilidades del canal, las perdidas y leucorreas de las mujeres. Los hombres deben servirse tambien de mi inyeccion. Las señoras de la inyeccion virginal y del citrato de hierro.

**POMMADA ANTI-ERPETICA**  
contra: los pecazonnes, capullos, empeines; etc.

**PILDORAS DEPURATIVAS DE CHABLE**  
Verse y instruccion quiacompana Cada uso Curativo.

Precio en España: jarabe 26 rs. frasco, pildoras 10 rs., pomada 16 rs.

En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Española en Madrid, 51, calle de Sordo, antes Esposicion Etranjera, calle Mayor, num. 10, sirve los pedidos. 5-1

## Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:

- Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion cor- respondiente.
- Estados de sanidad, semestrales y mensuales.
- Cargarémes y libramientos.
- Carpetas para espedientes.
- Recibos talonarios para las contribu- ciones territorial, industrial, de consu- mo y de patentes.
- Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.
- Papeletas de juicios de paz y verbales.
- Papeletas de citacion para quintas.

## Pérdida.

El que haya recogido un lorito muy pequeño, verde, con la cabeza y el pico encarnado, puede entregarlo en la Comandancia de Marina, donde se le dará el hallazgo. 4-2

Para Cádiz y Sevilla, con escalas en Gijon, Rivadeo, Coruña, Carril, Vigo y Bayona (de Galicia).

Saldrá de este puerto el 7 del corriente, si el tiempo no lo impide, el vapor español

## AMALIA,

su capitán D. José Mesa. Admite carga y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. Paroz y García, Muelle, num. 48, é informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rivera, num. 13. 2